
一般社団法人全国専門学校情報教育協会　教員研修会

●実施日：平成29年8月21日～22日

●場　所：日本電子専門学校

●回答者：専門学校教員　13名　（受講者：13名）

●アンケート結果

Ｑ１.この研修を受講された目的は？

・教員としての経験が浅く、インストラクションスキルに不安があった為。

・主体性を学生にもたせたいと思ったから。

・学校からの指示 ・スキルアップ

・学生のモチベーションのあげ方、授業に対する気持ちの動かしかた。

・バラツキのある学生の主体性を上げるにはどうすべきか・・・と悩んでいたのでヒントが得られればと思った。

・パソコンの実習が多く、どうしても同じような授業が続いてしまっています。

　何か良い方法はないかを検討するために受講しました。

・学校からの指示によって。

・インストラクションスキル、特にスキルを身につけたいと思い参加しました。

・来年度より教務部門へ異動の為、授業スキルを向上させる為。

・モチベーションの低い学生をいかに主体性を持って動ける様にするスキルを身に付ける。

・学生の主体的な学びを引き出すための教育スキルを身につけるために参加しました。

・インストラクションスキルを学びたい（学生、授業に対して感じる疑問を解消したかった）

・学生の自主的（主体的）な学習を引き出す方法のヒントを掴む。

Ｑ２.上記目的はどの程度達成されましたか？

項目 回答数 ％
１）十分達成した 3 23.1%
２）ほぼ達成した 10 76.9%
３）あまり達成されなかった 0 0.0%
４）全く達成されなかった 0 0.0%

合計 13 100.0%

『学生の主体的学びを引き出すための
インストラクションスキル向上研修』

アンケート集計
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Ｑ３. アクティブラーニングやファシリテーションについて理解し、アクティブラーニング形式の授業を

　効果的に行う方法について理解することができましたか？

項目 回答数 ％
１）十分に理解できた 7 53.8%
２）だいたいわかった 5 38.5%
３）あまりよくわからなかった 1 7.7%
４）全くわからなかった 0 0.0%

合計 13 100.0%

Ｑ４.今回の研修について良かった点や悪かった点など感想をお聞かせください。

・情報量の過剰や事前把握など、気づきの多い研修でした。

　まず、後期からやってみて、失敗しても工夫しながらチャレンジし続けようと思います。ありがとうございました。

・佐野先生の発問が楽しかった。

・発問の大切さを認識することができました。たいへん勉強になりました。

・演習をまじえながら教えていただいたので、「なるほど！こういうことか！」と気づくことが出来てとてもよかったです。

・クーラーがすこしききすぎていてさむかたです。

・受講者のことを考えていなかった。

・一方的なインストラクションではなく、基本的にグループワークなどを取り入れたものだった点が良かったと思います。

・恐らく経験の浅い先生向けの研修であったと思いますが、私にとっても初心に戻ることができる、

　新鮮な気持ちになれる研修でした。

・グループワークやロープレもあり、主体的に学べました。

・グループ間の移動がもっと多い方が受講者間の事をもっとよく知れたのではないかと思います。

・グループワークが多く取り入れられた事によって、参加型の研修となり記憶に残ります。

　佐野先生の研修展開も非常に勉強になりました。ありがとうございました。

・良かった点：グループワークをたくさん行うことによって、言葉を整理してディスカッションに参加することができ、

　よりよく論理的に話すことができ、それから今までの自分の授業についての反省もできました。

　さらに他の学校での教育についても情報をたくさん共有できたのもよかったです。

・良：今まで感覚でやっていた授業の進め方、やり方が整理できた。

・悪：もっと短く区切って実践的な事を回数をこなしたかった。

・ディスカッションが多く、”残る”（持ち帰れる）研修でした。
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Ｑ５.今後の研修会で取り上げてほしいテーマなどをお聞かせください。

・授業デザインについても学びたいです。

・学生への心理学的な精神面へのフォロー

・シラバスの検討方法や運用の仕方など。

・インストラクショナルデザイン等も行っていただければと存じます。

・各参加者の授業を行い、それの良、悪い所のディスカッション形式など楽しそう。

・自主性を引き出す、授業設計などあれば受けてみたいです。

Ｑ６．その他のご意見、ご希望をお書きください。

・研修の時間が短いのではないでしょうか。

・いろいろな科目の方々、また、同じなやみを抱えている方に会えてすこしホッとした気持ちになりました。

　たのしく、得るものが多い２日間になりました。ありがとうございました。

・２日間ありがとうございました。

・２日間の場合、午後、午前ですと時間のロスが大きいので、

　もう少し、時間をのばすか？１日で終了するような形だとたすかります。

・遠方からの参加だったので丸二日みっちりのスケジュールだとよかったです。

　（せっかく東京に出てきたので）今回学んだ事をしっかり実践していきたいと思います。

・とても有意義なものにできました。ありがとうございました！また機会がありましたら、よろしくお願いします。

以上


